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ietesemanas después de 
S larenuncia del exdelega- 

do socioambiental para 
las comunas de Concón, Quinte- 
ro y Puchuncaví, Alejandro Villa, 
el Gobierno anunció finalmente 
a su sucesor: el ingeniero am- 
biental dela Universidad de Val- 
paraíso, Cristián Cáceres, quien 
cuenta con experiencia enla zo- 
na, gracias asulabor como fisca- 
lizador de la Oficina Territorial 

Quintero Puchuncaví dela Sere- 
mi de Salud de Valparaíso. 

Deestaforma, el tambiénmi- 
litante de Revolución Democrá- 

tica(RD) será el nuevo encarga- 
dodeliderarlasgestiones yfisca- 
lizaciones para disminuir los ín- 
dices de emisiones contaminan- 
tesdel cordón industrial. 

Caberecordar que la figura 
deldelegadosocioambiental fue 
creada por el Gobierno en julio 
de 2023, luego de una serie de 
episodios de intoxicación-entre 
mayo y junio delmismoaño-que 
afectaron a más de un centenar 
de personas, principalmente es- 
tudiantes y docentes delazona. 

Una de las grandes tareas 
quesele encomienda a Cáceres 
es darle continuidad al Plan de 
Prevención y Descontaminación 
Atmosféri 

quecumpl 
plementación y que bajo la ges- 
tión de Alejandro Villa logró 
avances como el cierre de dos 
turbinas a carbón de la termoe- 

léctrica AES Andes yla delimita- 
ción, a través del Premval, de 

“zonas de amortiguación” entre 
el paño industrial y los sectores 
poblados. Loanteriorsesumaal 
cierre dela fundición Ventanas 
de Codelco, materializada en 
mayo de 2023. 

      

   

  

EXPECTATIVAS Y DESAFÍOS 
Estos avances, sin embargo, no 
sonsuficientes para la vocera de 
la agrupación Mujeres de Zona 
deSacrificio en Resistencia Quin- 
tero- Puchuncaví, Katta Alonso, 
quien asegura quelas intoxica- 
ciones persistenen lazona: “Ha 
habidoalmenosochoniñosinto- 
xicados sólo desde marzo. Pero 
losepisodios van aempezaraho- 
ra, y ahora es cuando a nosotros 
senoscomplica elaire”. 

Para la dirigente, la salida de 
Alejandro Villa “fue vergonzosa, 
porque se fue en marzo, justo 
cuando empiezan los problemas 
ambientales”. Noobstante, valo- 
ra que “por fin se haya nomina- 
doaun delegado presidencial, 
uningeniero enmedioambiente 
queconocelazona”. 

“Miexpectativa esquesede- 
cretela alerta ambiental en esta 
época, paraque(lasautoridades) 
cuentenconrecursos y poder le- 
varacaboun plan de prevención 

  

AGENCIA UNO 

    MONITOREAR EL CUMPLIMIENTO DEL PLAN DE DESCONTAMINACIÓN ATMOSFÉRICA (PPDA) SERÁ PARTE DE LAS TAREAS DEL NUEVO DELEGADO. 

Autoridades exigen a nuevo 
delegado especificar fuentes 

: contaminantes en Ventanas 
REGIÓN. Alcaldes respaldaron nombramiento de Cristián Cáceres, pero solicitan 
al Gobierno mayores facultades para la fiscalización en el cordón industrial. 

  

| 
CÁCERES REEMPLAZÓ A VILLA. 

  

real”, añadió. 
Por su parte, Antonio Agua- 

yo (Ind-PPD), concejal de Quin- 
tero, cree que “los protocolos 
que hay son meras aspirinas”, 
apuntando aque “desde elinicio 
de clases hemos tenido peaks de 
contaminación, hay malos olo- 
res en la comuna y nadie se ha 
hechoharesponsable”. Cuestio- 
na, además, que “hoy no hay 
ningún instrumento que nos di- 
ga de dónde viene fuente de 
contaminación. Como nadie di- 
cenada, las empresas tampoco 
asumen suresponsabilidad" 

Su opinión es compartida 
por Erika Galarce (PPD), conce- 
jala de Puchuncaví: “Es impor- 
tante determinar especficamen- 

  

“Los protocolos 
de hoy son meras 
aspirinas. Desde 
el inicio de clases, 
hemos tenido peaks 
de contaminación (...) 
y nadie se ha hecho 
responsable”. 

Antonio Aguayo 
Concejal de Quintero (Ind-PPD) 

te, cuando hay episodios, quié- 
s responsables delas 

   

Entanto, el diputado Nelson 
Venegas (PS) dijo que “lo quese 
harealizadoentérminos de polí- 
ticas en Puchuncaví y Quintero 
es una constante improvisación, 
ylolamento porque yosoy parte 
deeste Gobiemoy he tratado de 
serlealaél”. 

“Después de que se cerró la 
fundición pensábamos que se 
iban a terminar estos eventos de 

contaminación, pero lamenta- 
blementesiguenexistiendo. Son 
más de 18 empresas que even- 
tualmente están realizando con- 
taminaciones, Lamentablemen- 
te,seguimos siendo unazona de 
sacrificio y deftaudando la con- 
fianza de la ciudadanía”, criticó 

“Es importante 
determinar 
específicamente (...) 
quiénes son (los 
responsables de las 
emisiones), porque 
hoy se generaliza”. 

Erika Galarce 
Concejala de Puchuncaví (PPD) 

el parlamentario. 

RESPALDO DE ALCALDES 

Sibien son varios los desafios y 
las demandas para la nueva au- 
toridad,losalcaldesrespaldaron 
el nombramiento del Ejecutivo. 

Eljefe comunal de Quintero, 
Mauricio Carrasco (Ind. desta- 
có que “personalmente tengo a 
mejor opinión de él, porsutra- 
bajo como inspector en la Sere- 
midel Medio Ambiente. Tiene 
experiencia y, junto al Concejo, 
vamosadartodas las facilidades 
para quese desenvuelva en su 
cargo”. 

No obstante, indicó que la 
autoridad debe estar acompaña- 
da de mejores “herramientas, 
una mayor fiscalización, un 
vehículo de transporte propio y 

  

“Tengo la mejor 
Opinión de él, por 
su trabajo como 
inspector en la 
Seremi de MMA. 
Tiene experiencia y 
vamos a dar todas 
las facilidades”, 

Mauricio Carrasco 
Alcalde de Quintero (Ind) 

todo lo quese requiere para ha- 
cer un buen trabajo”. 

Su par de Puchuncaví, Mar- 
cos Morales (Ind.-RN), le deseó 

“el mejor deloséxitos” al delega- 
docCáceres, ala vez queinformó 
que presentaron un oficio al Mi- 
nisterio del Interior “para cono- 
cerlosresultados del procesoli- 
derado por elanterior delegado 
presidencial, con quie: 
una buena comunica 

Por su parte, el alcalde de 
Concón, Freddy Ramírez(Ind.), 

instó a que la nueva autoridad 
“siga con eltrabajo que habíade- 
sarrollado el antiguo delegado, 
quesesiga desarrollandotodolo 
que es fiscalización y trabajo de 
monitoreo”. Asimismo, llamó a 
evaluar “los cumplimientos del 

Plan de Descontaminación”.c3 

      

ALCALDESA Y VICERRECTOR UNAB. 

Municipio de Viña 
del Mar y la UNAB 
renuevan convenio 
de colaboración 

el municipio de Viñadel Mary 
la Universidad Andrés Bello 
(UNAB) renovaron un convenio 

que promuevedl trabajo conjun- 
toen iniciativas que tengan por 
objetivo contribuir en la calidad 
de vida delos vecinos. Ejemplo 
deellohasidoel desarrollo deac- 
tividadescomooperativos desa- 
lud y jomadas comunitarias, en 
las que han colaborado carreras 
como Arquitectura, Diseño, 

  

Odontología, Medicina Veterina- 
ria y Derecho. El convenio fue 
suscrito por la alcaldesa Macare- 
na Ripamontiy el vicerrector de 
la UNB, Gerald Pugh. s 

  

SONDEO ES HASTA EL 30 DE ABRIL. 

Villa Alemana 
realiza sondeo 
online para evaluar 
gestión municipal 

El municipio de Villa Alema- 

na lanzó una plataforma digi- 
tal para que los vecinos eva- 
lúen la gestión municipal du- 
rante el año 2023 y también 
para que entreguen su opinión 
con.respecto a futuros proyec- 
tos que podrían desarrollarse 
en la comuna. El espacio onli- 
nefue dadoa conocer en la re- 

ciente cuenta pública de la al- 
caldesa Javiera Toledo, realiza- 

da en el Teatro Municipal 
Pompeya, y estará disponible 
hasta el próximo 30 de abril. 
Lainformación queserecoja a 
través de participavillalema- 
na.cl será comunicada la pri- 
mera semana de mayo. Frente 
a esta iniciativa, la jefa comu- 
nal precisó que el sondeo ser- 
virá para “decidir en conjunto 
cómo vamos a distribuir y cuá- 

les vana serlos proyectos, pro- 
gramas y énfasis que vamos a 
resaltar este año”. pos 
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